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20 АПРЕЛЯ— ПРАЗДНИК ТРУДА

ЭСТАФЕТА
ВЕЛИКОГО
П О Ч И Н А

Более полвека назад 12 апреля 1919 года рабочие де
по Москва—Сортировочная Московско-Казанской же
лезной дороги вышил на субботник, решив внести свой 
дополнительный вклад* в налаживание работы транспор
та, помочь партии в преодолении разрухи. В субботни
ках В. И. Ленин прозорливо увидел ростки коммунисти
ческого отношения к труду, фактическое начало комму
низма,

С тех пор коммунистические субботники стали замеча
тельной трудовой традицией всего нашего народа. На
чиная с 1969 года они проводятся ежегодно, в одну из ап
рельских суббот и посвящаются дню рождения В. И. Ле
нина,

В 1970 году во Всесоюзном коммунистическом суббот
нике участвовало 119,2 миллиона человек, в 1971 году— 
120,2, в 1972 году—128,4 миллиона. Только за эти три го
да во время субботников было выработано продукции 
более, чем на 1,5 миллиарда рублей. В Ленинском ком
мунистическом субботнике прошлого года, состоявшемся 
21 апреля, приняли участие 132 миллиона человек.

В нашем районе в коммунистическом субботнике 1973 
года участвовало 6839 человек. Ими было выработано 
валовой продукции на сумму 31,8 тысячи и заработано 
11,6 тысячи рублей, которые перечислены в фонд пяти
летки.

Ряд промышленных предприятий — Пижемскиц лес
промхоз, Шайгинский деревообрабатывающий завод и 
Тоншаевский льнозавод—работали в день коммунисти
ческого субботника на сэкономленном сырье.

Как и в прошлые годы, 20 апреля 1974 года миллионы 
людей нашей страны выйдут на Всесоюзный коммуни
стический субботник. С инициативой, сделать красную 
субботу праздником труда, выступили передовые трудо
вые коллективы г. Москвы: депо Москва—Сортировоч
ная, объединение автозавода имени И. А. Лихачева, за
водов имени Владимира Ильича и «Красный пролета
рий», комбината «Трехгорная мануфактура» и другие. 
Участники митингов и собраний обратились с призывом 
выйти на Ленинский коммунистический субботник и до
биться в этот день наивысшей производительности труда.

Настойчиво умножая трудовые усилия, трудящиеся 
района, как и все советские люди, стремятся к тому, что
бы 20 апреля — День Всесоюзного коммунистического 
субботника явился днем ударного труда.

Коллективы предприятий промышленности, строитель
ства, транспорта, сферы обслуживания будут трудиться 
на своих рабочих местах. На субботник выйдут и труже -̂ 
ники села, для которых сейчас наступил ответственный 
период весенне-полевых работ. Колхозники и рабочие 

"совхозов должны широким фронтом развернуть работы 
по переборке картофеля, подготовке семян к севу, ре
монту с е л ь с ко.хо:3 я й ств ен: н о го инвентаря и техники.

Партийные, профсоюзные и комсомольские организа
ции обязаны заранее определить для рабочих и колхоз
ников фронт- работ, подготовить все необходимое для 
того, чтобы в этот день у людей чувствовался трудовой 
подъем и приподнятое настроение. Важно добиться, что
бы продукция, произведенная за субботник, отличалась 
высоким качеством и была выполнена с минимальными 
затратами материальных средств.

Празднику труда — высокую производительность! 
Все на коммунистический субботник!

Выйдем
организованно
Все, как один, выйдут 

на коммунистический суб
ботник рабочие и служа
щие Тоншаевского масло
завода. Подготовка к не
му уже завершена.

Рабочие цехов займут
ся побелкой потолков, 
стен, покраской панелей, 
приведением в порядок 
оборудования, мусоро
сборника. Инженеро- 
счетные работники вый
дут на благоустройство 
территории.

Н. ХЛЫБОВ.

Определены
объекты

Правлением Тоншаев- 
ского райпо утвержден 
штаб по проведению ле
нинского субботника. В 
него вошли руководители 
хозяйств системы райпо. 
На состоявшемся на днях 
заседании штаба, они до
ложили о ходе подготов
ки к этому знаменатель
ному событию. Всюду 
разработаны планы меро
приятий, где определены 
объекты предстоящих ра
бот. Утверждены старшие 
групп.

Данные мероприятия 
рассмотрены на профсо
юзных собраниях всех 
организаций. На них per 
шили ленинский суббот
ник сделать днем ударно
го труда, а заработанные 
деньги перечислить в 
фонд девятой пятилетки.

В. КУДРЯШОВ.

Работать 
будут все

В каждом трудовом 
(коллективе готовятся к 
проведению красной суб
боты. В колхозе имени 
Ленина рядовые колхоз
ники и комсомольцы в 
этот день будут заняты 
'на переборке картофеля.

Механизаторы будут 
готовить технику к поле
вым работам, а доярки, 
кроме основной работы, 
займутся уборкой терри
тории около ферм.

Л. ЧУГУНОВ.
'  Ч А А Л Л А Л Л А А Л Л )

КОММУНИСТИЧЕСКИЙ СУББОТНИК!
/•ЛЛЛЛЛЛЛАЛЛЛл?

|  П я т и л е т к а , г о д  чет верт ы й

I ПЛАНЫ ВЫПОЛНЕНЫ
Е Успешно справились в 
Е первом квартале с плана- 
= ми продажи продуктов 
= животноводства труже- 
Е ники коопхоза «Одошнур- 
Ё ский». Молока продано 
Е государству на 695 цент- 
= неров больше плана.
Е ' Доярки Н. Н. Гусева, 
Е Т. А. Злобина, Г. А. Куд- 
= рявцева, А. Е. Дедюхина, 
Е Т. Н. Мулина, Л. М. Втю- 
,Ё рияа, 3. И. Пер ми нов а 
Е идут впереди в социали- 
Е .стическом соревновании 
Е работников молочных 
Е ферм хозяйства.

План первого квартала 
по продаже мяса государ
ству выполнен на 165 
процентов. Хорошо пора
ботали на откорме телят 
Н. Г. Новоселова, Е. Н. 
Чугунова, А. А. Мильча- 
ков, Н. ГЕ Мальцева, 
свинарки Н. А. Ендерева, 
В. А. Тарасова.

Лучшим работникам 
коопхоза на собрании по 
итогам первого квартала 
вручены почетные грамо
ты, переходящие вымпе
ла, премии.

Н. ЛЕБЕДЕВ,
директор коопхоза.

I С О Р Е В Н О В А Н И Е  
|  «ДВЕНАДЦАТЬ ЛУЧШИХ»
Е Подведены итоги соревнования за первый квартал 
Е двенадцати лучших доярок колхозов и совхозов, которые 
Е заключили договор на социалистическое соревнование в 
Е 1974 году. Вот их результаты (надои в кг от коровы).
= Михалицына Г. Ф. «Красная нива» 748
Е Мальцева А. В. «Ошминский» 718
Е Маковеева В. Г. «Коммунар» 533
Е Солоницына В. А. имени Кирова 530
Е Зайцева Ф. А. «Вякшенерский» 516
Е Хаймова Т. А. «Путь Ленина» 515
Е Кислицына Р. П. «Колос» 503
Е Андрианова С. Н. «Прогресс» 489
Е Курочкина О. Д. имени Тимирязева 430
Е Редькина Т. Д. «Малокаменский» 401
Е Рябкова Е. И. имени Ленина 364
Е Степанова 3.. Ф. имени Свердлова 361
Е Почетная грамота редакции газеты «Тоншаевский кол- 
Е хозник» и памятный приз — хрустальная ваза присуж- 
Е дены доярке колхоза «Красная нива» Галине Федоровне 
§ Михалицыной.
Е Г. Ф. Михалицына работает на Ширтинской ферме. 
Е Она уже девятнадцать лет трудится в животноводстве. 
Е За это время получила почти 800 тонн молока.
Е В 1973 году Г. Ф. Михалицына награждена орденом 
Е «Знак Почета» и знаком «Победитель соцсоревнования 
Е 1973 года».

Е Второй год работает дояркой на Втюриновой ферме 
Ё колхоза имени Свердлова комсомолка Нина Филиппова, 
Е которую вы видите на. этом снимке. Пытливая, стара- 
= тельная девушка, перенимает опыт старших доярок, по- 
Е стигает секреты животноводства.
Е Встав на трудовую вахту в честь XVII съезда ВЛКСМ, 
Ё Нина Филиппова добивается неплохих результатов. По 
Е сравнению с первым кварталом прошлого года надои 
= молока в ее группе увеличились нынче на 101 килограмм 
Е от коровы. Это большая радость молодой доярки.
= Фото В. Пономарева.
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Р А С Т Е Т  А К Т И В Н О С Т Ь
Выполняя решения XX IV  съезда 

КПСС и Майского (1972 г.) пле
нума ЦК КПСС «Об обмене пар
тийных документов», райком пар
тии добивался создание в пар
тийных организациях высокой 
взаимной требовательности ко 
всем коммунистам за выполнение 
Программы и Устава КПСС, аван
гардной роли каждого члена и 
кандидата партии в осуществле
нии задач, стоящих перед каж
дым коллективом.

Во всех партийных организаци
ях коммунисты были ознакомле
ны с Постановлением и письмом 
ЦК КПСС, с изложенными в них 
целями и задачами по обмену 
партийных документов. На бюро 
райкома КПСС были разработаны 
и утверждены мероприятия по 
проведению обмена партдоку- 
ментов. Коммунисты районной 
партийной организации едино
душно одобрили Постановление 
Майского пленума ЦК КПСС, ут
вердили на партийных собраниях 
конкретные меры по его выпол
нению. В числе других меропри
ятий был утвержден график про
ведения обмена партийных доку
ментов по партийным организа
циям.

Со всеми коммунистами, сос
тоящими на партийном учете в 
районной партийной организации, 
проведена сверка по учетным 
данным. Большая организатор
ская работа проведена в партий
ных организациях по вопросам 
сохранности партийных докумен
тов и снятию ранее наложенных 
партийных взысканий. За период 
подготовки и в ходе обмена пар
тийных документов было снято 
34 партийных взыскания, в том 
числе шесть партийных взыска
ний свыше 10 -летней давности. 
Восемь коммунистов получили 
новые документы с партийными 
взысканиями. У двух коммуни
стов решением бюро райкома 
КПСС быИ изъят перерыв в пар
тийном стаже в связи с перево
дом их из членов КПСС в канди
даты.

Проводимая работа по обмену 
партийных документов активизи
ровала деятельность коммунистов 
партийных организаций, повыси

ла боеспособность, усилила влия
ние на производственную и об
щественно-политическую жизнь в 
трудовых коллективах. Повыси
лась дисциплина, активность ком
мунистов, требовательность друг 
к другу. Проведенный анализ об
мена партийных документов по
казывает, что необходимо и даль
ше повышать влияние партийных 
организаций и всех коммунистов 
на результаты хозяйственной де
ятельности, воспитание коммуни
стов по выполнению норм пар
тийной жизни, требований У с
тава и .Программы КПСС.

Совершенствуя формы и мето
ды организационно-партийной ра
боты в период завершения о б
мена партийных документов, рай
ком партии считает одним из 
главных направлений —  усиление 
персональной ответственности 
коммунистов за порученное де
ло. Известно, что сложные зада
чи, которые стоят перед коллек
тивами, успешнее решаются там, 
где выше боеспособность пар
тийных организаций, активность и 
ответственность каждого комму
ниста. Поэтому райком партии 
стремится поднять роль партор
ганизаций в выполнении планов и 
взятых социалистических обяза
тельств. Вопросы повышения ро
ли первичных партийных органи
заций, связанные с обменом пар
тийных документов, обсуждались 
20 марта и 13 июня на бюро РК 
КПСС и на партийных собраниях. 
Анализ хода обмена партийных 
документов показывает, что в 
работе по усилению ответствен
ности коммунистов за порученное 
дело важное значевиее имеет 
повышение уровня руководства 
со стороны секретарей партийных 
организаций. От личной инициа
тивы коммуниста, его отношения 
к порученному делу зависит мно
гое. Чем выше активность в тру
де и общественной жизни, тем 
успешнее решаются поставленные 
задачи.

Ответственность коммуниста 
воспитывается повышением тре
бовательности. Такую требова
тельность проявляют к своим 
членам партии партком Пижем- 
ского леспромхоза, парторганиза

ции колхоза «Путь Ленина», 
Шайгинского Д О За, М СО, рай
онного объединения «Сельхозтех
ника» и ряд других. Коммунисты 
воспитываются прежде всего на 
конкретных делах. Абсолютное 
большинство коммунистов выпол
няют, постоянные партийные по
ручения, работают членами бюро, 
партгруппоргами, пропаганди
стами и в других общественных 
организациях. Некоторая часть 
коммунистов имеет разовые по
ручения.

Партийные организации распо
лагают многими средствами раз
вития активности коммунистов, 
повышения их ответственности за 
состояние дел в своих коллекти
вах. За последнее время на пар
тийных собраниях стали чаще ста
вить отчеты коммунистов о вы
полнении ими партийных поруче
ний. Но нельзя сказать, что обста
новка требовательности и взыс
кательности создана во всех 
партийных организациях. Мало 
спрашивается с коммунистов в 
партийных организациях совхозов 
«Ошминский», «Пижемский», кол
хоза имени Свердлова, комбина
та бытового обслуживания и в 
некоторых других. Такая бесприн
ципность в деле воспитания при
нижает ответственность коммуни
стов за дела в своих коллективах.

На проходивших отчетно-вы
борных партийных собраниях об
стоятельно анализировалась ра
бота, связанная с обменом пар
тийных документов, высказыва
лись единодушные мнения, что 
проводимые беседы с коммуни
стами в райкоме партии и на 
местах дали положительные ре
зультаты.

В ходе обмена многие комму
нисты улучшили свое отношение к 
работе. Этому способствовали 
проводимые беседы и другие 
формы организаторской ра.боты в 
коллективах. В партийных органи
зациях прошли партийные собра
ния с вопросом: «О выполнении 
Уставных требований и отчеты 
коммунистов о работе».
- Проводя обмен партийных до

кументов, РК КПСС усилил руко
водство первичными партийными 
организациями по повышению их 
авангардной роли на производ

стве. Практика убеждает, что 
творческая активность развивает
ся успешнее, если партийная ор
ганизация поддерживает каждое 
хорошее начинание.

В соответствии с графиком об 
кома КПСС, обмен партийных до
кументов в районной партийной 
организации планировался про
вести с июля по февраль, или в 
течение 8 месяцев. По состоянию 
на 4 февраля обмен партдоку- 
м.ентов в районной партийной ор
ганизации полностью закончен.

В числе первых получили новые 
партийные билеты передовики 
соцсоревнования и коммунисты с 
большим партийным стажем. 
Большинство членов и кандида
тов в члены КПСС хорошо рабо
тают на производстве, правильно 
ведут себя в быту, выступают 
действительными проводниками 
политики партии в массах, комму
нисты идут в первых рядах сорев
нования за досрочное выполне
ние принятых социалистических 
обязательств. Приняты некоторые 
меры по улучшению расстановки 
коммунистов и усилению партий
ного влияния в низовых звеньях 
производства.

Серьезное внимание должно 
быть уделено обеспечению сох
ранности новых партийных биле
тов, повышению политической 
бдительности коммунистов. После 
завершения обмена партдокумен 
тов в некоторых парторганизаци
ях чувствуется за!Тишье. Организа
ционно- политическая работа ста
ла вестись слабее, снизилась тре
бовательность к коммунистам, а в 
парторганизации колхоза имени 
Тимирязева перестали проводить 
индивидуальные собеседования, 
заслушивать отчеты членов пар
тии об их участии в обществен
ной деятельности.

ЦК КПСС в своем обращении к 
партии, к советскому народу при
звал партийные организации, всех 
коммунистов возглавить движе
ние за успешное выполнение за
даний четвертого года пятилетки. 
Этот призыв находит горячий от
клик у коммунистов нашей рай
онной партийной организации. 
Усилению авангардной роли ком
мунистов в трудовых коллекти
вах, росту их общественной ак
тивности во многом способствует 
проведение обмена партийных 
документов.

Ф. синявин.
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ЧЕМ ВЫГОДЕН СЕНАЖНЫЙ M0H0K0PM
ТА  АЗВИТИЕ промышленного жи- 

вотноводства зависит от раз
работки и внедрения рациональ
ных методов кормоприготовле- 
ния. Невозможно ввести комп
лексную механизацию и автома
тизацию на ферме, не обеспечив 
ее , кормами, которые обладали 
бы нужными технологическими' 
свойствами, не наладив стабиль
ного кормления животных. В са
мом деле, какими машина/ли раз
давать столь различные корма, 
как, к примеру, сено и силос, 
корнеплоды и зеленую траву, 
барду и концентраты? Для каж
дого такого компонента рациона 
понадобится особый механизм. 
Понято, как это затруднит индуст
риализацию отрасли.

Специалисты, ученые ищут та
кие способы кормопроизводства, 
Которые позволяли бы получать 
полнорационные смеси или хотя 
бы снизить набор применяемых 
кормов, оставив в рационе (без 
ущерба для его качества, разу
меется) минимальный их набор. 
Этим требованиям отвечают се
наж и гранулированные кормо- 
смеси, полученные при безобмо- 
лотной уборке зернофуражных 
культур, которые обычно называ
ют монокормом. Однако произ
водство монокорма сдерживается 
из-за нехватки сушильных агре
гатов, а приготовление сенажа 
зависит от погоды. Ведь провя
ливать массу можно лишь в по
гожие дни.

Вот почему и в нашей стране, и 
за рубежом сейчас ведется раз
работка такой технологии приго
товления сенажа, которая позво
ляла бы готовить хороший корм в 
любую погоду. Так появился ме
тод приготовления сенажа из 
злаковых и бобово-злаковых ф у
ражных культур, их уборки сило
соуборочными машинами. Этот 
метод позволяет соединить пре
имущества сенажа и мо.нокорма,

избежав в то же время их недо
статков.

Для закладки сенажа нового 
типа лучше всего использовать 
кормовые смеси в фазе молочно
восковой и восковой спелости. 
Растения в этот период содержат 
много сухого вещества (до 43— 47 
процентов) и не требуют провя
ливания. При более ранней убор
ке снижаются выход питательных 
веществ с единицы площади и 
качество корма. Поздняя уборка 
тоже приводит к потере пита
тельной и особенно биологиче
ской ценности корма.

Уборка фуражных культур в 
фазе молочно-восковой спелости 
наиболее эффективна. Выход кор
мовых единиц с гектара при этом 
возрастает примерно на 30— 35 
процентов, себестоимость кормо
вой единицы снижается на 20— 25 
процентов.

Технология приготовления сена
жа из фуражных культур после 
скашивания почти такая же, как и 
при заготовке сенажа из провя
ленных, трав. Необходим четкий 
график закладки скошенной и 
измельченной массы. Лучшие 
хранилища для нового корма— 
металлические и железобетонные 
газонепроницаемые башни. Если 
в хозяйстве применяют облицо
ванные (это обязательное требо
вание!) траншеи, то их целесооб
разно строить небольшими, ем
костью не более тысячи тонн, с 
тем расчетом, чтобы закладывать 
корм в кратчайшие сроки —  за 
3— 5 дней. Быстрые темпы за
кладки обеспечивают механизи
рованные отряды, оснащенные 
комплектом уборочных, транс
портных и других машин. Чтобы 
получить высококачественный 
корм, нужна тщательная трам
бовка массы и надежное герме
тичное укрытие хранилищ.

По данным ВИЖа, сенаж в ба
шенных хранилищах имеет влаж

ность 54— 55 процентов. В сухом 
веществе такого корма содер
жится немного молочной и ускус- 
ной кислот, а масляная отсутству
ет. Питательность килограмма 
корма —  0,42, —  0,45 кормовой 
единицы и 35— 40 граммов пере- 
вэримсго протеина.

Сенажу из фуражных культур 
отводится важное место в систе
ме автоматизированного кормле- 
ления молочного и мясного ско
та. Готовый сенаж представляет 
сыпучую массу, удобную для ме
ханизированной раздачи. Его при
менение особенно перспективно 
как для районов Нечерноземной 
зоны, так и районов Урала, За
падной Сибири, Северного Казах
стана. .

Новая технология кормопроиз
водства широкб применяется во 
многих районах страны. Всего в 
прошлом году заготовлено 719 
тысяч тонн концентратно-травяно- 
го сенажа.

Так что речь уже идет не об 
опытных участках, а о широкой 
проверке нового метода кормо
производства. Она показывает: 
такая технология обеспечивает 
значительный рост сбора кормо
вых единиц с гектара посева в 
сравнении с  другими методами 
уборки. Так, в совхозе «Плаьля» 
Раменского района Московской 
области заготовили четыре тыся
чи тонн сенажного монокорма. 
Это позволило увеличить выход 
кормовых единиц на 22 центнера 
с каждого из четырехсот гекта
ров. При уборке на сенаж с гек
тара фуражных культур получено 
4.200 кормовых единиц.

Велика разница по питательно
сти между сеиажным монокор
мом и однолетними травами. В 
совхозах Зарайского района Мос
ковской области заложили 14 ты
сяч тонн сенажного монокорма. 
При этом с каждого гектара соб
рано по 4.940 кормовых единиц,

тогда как однолетние травы, уб
ранные на сено, дали по 1.030 
кормовых единиц.

При высокой агротехнике новая 
технология позволяет получать 
высокие урожаи. В нашем опыт
ном хозяйстве «Шапово» при про
изводстве концентратно-травяного 
сенажа с каждого гектара собра
но 6.000, в опытном хозяйстве 
Подольской машиноиспытатель
ной станции (Московская область) 
— 10.400, а в колхозе «Шлях Ле
нина» Бучачского района Терно
польской области— по 12.800 кор
мовых единиц. В этом хозяйстве 
на сенаж убрали 35 гектаров го
рохо-ячменной смеси, заготовив 
1500 тонн монокормал

Стоит поразмыслить над таким 
сравнением. За последние 12 лет 
средняя урожайность однолетних 
трав, выращенных на сено, в хо
зяйствах страны составила 7,9— 
15,9 центнера с гектара. Это зна
чит, что выход питательных ве
щ еств'не превышает восьми цент
неров кормовых единиц с гекта
ра. Не лучше ли заменить эти од
нолетние травы зернофуражными 
культурами, с тем чтобы убирать 
их на сенаж? Выгода получится ог
ромная. В 1973 году под однолет
ними травами, убранными на се
но, в хозяйствах было занято 
свыше восьми миллионов гекта
ров. С них получено всего лишь 
5,9' миллиона тонн кормовых еди
ниц, или по 7,4 центнера с гек-’ 
тара. Расчеты показывают, что, 
заняв эту площадь зернофураж
ными культурами для приготовле
ния концентратно-травяного се
нажа, мы сможем дополнительно 
получить 15 миллионов тонн кор
мовых единиц.

Сенажный монокорм может за
нимать в рационах высокопро
дуктивных коров 60— 70 процен
тов по питательности. Скармлива
ние животным такого сенажа при 
добавке концентратов (из расче-

Горьковский
облисполком

утвердил:

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЕ 
КОМИССИИ 
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В СОВЕТ СОЮЗА 
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ОКРУГ № 164
Председатель избирательной 

комиссии Трушин Владимир Ва
сильевич — от колхозников кол
хоза «Прожектор» Уренского 
района.

Заместитель председателя из
бирательной комиссии Смирнова 
Фаина Васильевна — от Ветлуж- 
ской районной организации про
фессионального союза рабочих и 
служащих сельского хозяйства и 
заготовок.

Секретарь избирательной ко
миссии Грязнов Константин Алек
сандрович — от Уренской район
ной коммунистической организа
ции.

Члены избирательной комиссии:
Воронов Иван Иванович— от ра

бочих, инженерно-технических ра
ботников и служащих Варнавин- 
ского леспромхоза.

Иванова Зоя Ивановна— от кол
хозников колхоза имени Кирова 
Шарангского района.

Коробейникова Александра Ана
тольевна — от Уренской районной 
организации Всесоюзного Ленин
ского КоАкмунистического Союза 
Молодежи.

Королева Римма Александровна 
— от рабочих, инженерно-техни
ческих работников и служащих 
Ветлужского лесохимического 
комбината КраснобаковСкого рай
она.

Куимов Геннадий Григорьевич 
— от рабочих, инженерно-техниче
ских работников и служащих ва
гонного депо станции Шахунья 
Горьковской железной дороги.

Михеева Зоя Николаевна —  от 
рабочих, инженерно -технических 
работников и служащих Шахунс- 
кой строчевышивальной фабрики.

Новоселова Татьяна Николаевна 
—от Тоншаевской районной^ ор
ганизации профессионального со
юза работников просвещения, 
высшей школы и научных учреж
дений.

Суворсз Иван "Арсентьевич— от 
колхозников колхоза «Дружба» 
Тонкинского района.

Председатель исполкома обла
стного Совета депутатов труда-*" 

щихся В. СЕМЕНОВ.
И. о. секретаря исполкома об
ластного Совета депутатов тру

дящихся А. ЛАРИН.
г. Горький, 10 апреля 1974 года.

та килограмм на 3 килограмма 
молока) или пивной дробины поз
воляет получать устойчивую сред
несуточную молочную продуктив
ность в 22— 24 килограмма моло
ка жирностью до 4 процентов.

Приготовление сенажа из ф у
ражных культур позволяет более 
интенсивно использовать пашню, 
значительно увеличить сбор кор
мовых единиц с гектара. А  глав
ное—  использование полнораци
онных кормов, приготовленных 
таким методом позволит комп
лексно механизировать и автома
тизировать процесс кормления 
животных, наладить надежную 
взаимосвязь между поголовьем 
скота и кормовой базой и в даль
нейшем специализировать кормо
производство на выращивании 
одной или нескольких высоко
урожайных культур. Иначе гово
ря, новая технология создает на
дежную основу для внедрение 
промышленных методов выращи
вания, заготовок и использования 
кормов на фермах индустриаль
ного типа. 4

Л. БОЯРСКИЙ,
заведующий лабораторией 

Всесоюзного института 
животноводства.

(«Сельская жизнь» 
за 29 марта с. г.).

ТОНШАЕВСКИЙ колхозник 2 18 апреля 1974 г.



Б О Р Ь Б А  З А  ЛЕН Получим по 5 центнеров 
волокна и льносемян с 1 га

БОРЬБА ЗА ВЫСОКИЕ ДОХОДЫ
# От урожая 1974 года зависит, 
выполнение- плана всей пятилетки

Лен. Эта культура из
давна возделывается на 
наших полях и дает до
ходы. Однако в послед
нее время льну колхозы и 
совхозы района стали 
уделять внимания все 
меньше и меньше. Поэто
му вопрос о возделыва-

. агротехнические сроки. 
Но сильно затягивались с 
подъемом льна со стлищ. 
В это время идет уборка 
картофеля, поэтому не 
хватает людей. А когда 
лен полежит длительное 
время, да еще попадет 
под дождь, его качество

ДОРОГУ ЗВЕНЬЯМ
нии льна в 1974 году в 
колхозе «Коммунар» н 
совхозе «Прогресс» был 
вынесен на рассмотре
ние заседания-исполко
ма райсовета.

«Коммунар». В 1973 го
ду лен в хозяйстве зани
мал 120 гектаров. Поэта 
культура дохода не при
несла. За последние три 
года только в 1971 году 
была получена неболь
шая прибыль.

Лен сеялся на хорошо 
удобренной почве, стан
дартными семенами. Все 
работы, начиная посевом 
и кончая тереблением, 
проводились в хорошие

Ленинград. Прямо на 
глазах происходит чудес
ное превращение: неболь
шие плоские брикеты,
опущенные в воду, в счи
танные секунды увеличи
ваются в размере в 5—6 
раз. Это питательные
[брикеты для выращива
ния рассады, которые ,в 
10 раз легче и меньше по 
объему, удобнее в тран
спортировке и хранении, 
чем торфоперегнойные 
горшочки. И, кроме того, 
растения, выращивае
мые на них, развиваются 
лучше и быстрее.

Производство их осва
ивается на торфопред- 
приятии «Синявино».

На снимке: лаборант
ка Г алина Новожилова 
демонстрирует питатель
ные брикеты.

Фото М. Блохина.
(Фотохроника ТАСС)..

теряется. Поэтому тресту 
колхоз реализует низкого 
качества.

Сейчас хозяйство ве
дет подготовку к севу 
льна в 1974 -году. Для 
посева льна вспахана 
зябь. Предшественника
ми будут озимые и мно
голетние травы. Техника 
для возделывания льна 
готова.

До сева осталось не 
так уж много времени, а 
семян в колхозе почти 
нет. Для посева требует
ся 15 тонн, а имеется по
ка всего 5 тонн.

В этом году колхоз 
«Коммунар» купил новую 
машину «Петкус», кото
рая позволит улучшить 
семенную работу в льно
водстве.

«Прогресс». В совхозе 
созданы два льноводчес

ких звена, за которыми 
закреплена площадь ПО 
гектаров. В этом хозяйст
ве есть все условия для 
получения высоких уро
жаев.

Несколько лет назад в 
Кодочигах получали хо
рошие урожаи льна, ;но и 
здесь он стал убыточной 
культурой.

На 1974 год в хозяйст
ве приняты высокие соци
алистические обязатель
ства по возделыванию 
льна. От их выполнения 
во многом будет зависеть 
выполнение планов про
дажи Государству про
дукции^ льноводства в це
лом за пятилетку.

Лен в совхозе «Про
гресс» будет сеяться по 
весновспашке. К посеву7 
готовы две льняные се
ялки, обработка посевов 
будет производиться ма
шиной ПОУ. Готовы и 
льнокомбайны. В совхозе 
имеется сушильное хозяй
ство.

Но также, как и в 
«Коммунаре» здесь не 
хватает семян льна более 
10 тонн.

Исполком райсовета 
отметил, что посев льна в 
этих хозяйствах прово
дится поздно, поэтому 
уборка льна совпадает с 
уборкой картофеля, так
же было отмечено, что в 
этих хозяйствах выращи
ванию льна придается 
недостаточно внимания.

Получить урожай льносемян и льноволокна по 
шесть центнеров с гектара—так записано в социа
листических обязательствах колхоза «Путь Лени
на».

Чтобы получить такой урожай, в колхозе подго
товлена вся техника. Выращиванием льна в этом 
году будет заниматься опытный механизатор Алек
сей Александрович Вшивцев (на снимке). Он 
звеньевой по выращиванию льна.

, Фото В. Пономарева.

Слово агроному В Ы Г О Д А  О Ч Е В И Д Н А
/Ген в колхозе имени 

Тимирязева за последние 
восемь лет дал прибыль. 
Прибыль эта культура 
принесла и в первые два 
года пятилетки. В 1973 
году засуха сказалась на 
льне и он у нас не уро
дился. Но этот год не ха
рактерный для льна. То, 
что лен может дать хоро
ший урожай, нас убедил 
1970 год, когда денеж
ный доход составил 113 
тысяч рублей.

Но для того, чтобы эта 
культура приносила руб
ли в колхозную кассу, на
до много работать. В чет
вертом, определяющем 
году девятой пятилетки 
колхоз имени Тимирязева 
планирует получить по 
пять центнеров льново
локна и семян.

Мы убедились, что лен 
лучше всего сеять по зяб
левой вспашке, это уже 
гарантирует прибавку, по

сравнению с посевом 
льна по весновспашке. У 
нас проведена зяблевая 
вспашка на площади 70 
гектаров.

Для того, чтобы выра
стить хороший урожай 
льна, прежде всего, нуж
но хорошо подготовить 
почву. Весной планируем 
провести закрытие влаги, 
культивацию, предпо
севное боронование.

Предшественником 
льна будет клевер, это 
один из самых лучших 
предшественников. Лен 
мы всегда стараемся раз
местить в одном месте, 
избегая при этом повтор
ные посевы. Это облегча
ет и уборку, и затраты 
снижаются.

Прошлогодний год не 
дал нам урожая, а поэто
му мы остались без се
мян. Несколько дней на
зад семенной материал

приобретен на всю пло
щадь посева.

На наших землях труд
но получить хороший 
урожай льна, если хоро
шо не заправить почву. 
Под лен у нас планиру
ется внести по четыре 
центнера фосфорных и 
азотных удобрений, и по 
два —калийных.

Каждому полю нужен 
свой хозяин. Звеньевым 
по выращиванию льна з 
нашем хозяйстве утверж
ден Алексей Павлович 
Опарин. Он будет прово
дить сев, вести уход за 
посевами и уборку. Та
ким образом, лен не оста
нется обезличенной куль
турой.

Все трудности заклю
чаются в подъеме льна 
со стлищ. Здесь тоже 
нужно строго соблюдать 
сроки. Если эту работу 
проводить не вовремя, то 
треста теряет качество, и

сдается на льнозавод 
низким номером. Вот 
здесь кроются большие 
резервы в получении от 
льна дополнительных до
ходов.

В постановлении Цент
рального Комитета КПСС 
и Совета Министров 
СССР «О мерах по даль
нейшему развитию сель
ского хозяйства Нечер
ноземной - зоны СССР» 
говориться о необходимо
сти дальнейшего увели
чения производства льно
волокна, повышения ка
чества продукции на ос
нове комплексной меха
низации льноводства.

Это обязывает нас по- 
хозяйски относиться к 
этой культуре и выпол
нить взятые социалисти
ческие обязательства на 
1974 год.

А. ТОМАРОВ,
агроном колхоза 

имени Тимирязева.

18 апреля 1974 г. Т0НШАЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК



Добрые традиции

КОГДА ИСПОЛНЯЕТСЯ 
ШЕСТНАДЦАТЬ

Уже стало традицией 
вручать первые паспорта 
юным гражданам страны 
Советов в торжественной 
обстановке. Такая цере
мония проходила на днях 
в Буреполомской средней 
школе. Школа как бы 
преобразилась: на стенах 
развешены стенды «Доб
рые дела шестнадцати- 
летних», «Знаешь ли ты», 
красочно оформленные 
пословицы, поговорки, 
портрет В. И. Ленина. 
Приветствовать школь
ников пришли представи
тели общественности, 
учителя, комсомольцы, 
пионеры, октябрята.

Торжественное собра
ние открыла учительни
ца И. М. Сурнина. Она 
сказала: «Сегодня мы
принимаем 25 человек в 
великое братство граж
дан Союза Советских Со
циалистических Респуб
лик».

С приветственным сло
вом выступил председа
тель Одошнурского сель
совета П. Ф. Кудрявцев. 
Начальник паспортного 
стола Пижемекого отде
ления внутренних дел 
А. Г. Нелюбина расска
зала о правах и обязан
ностях г р а ж д а н и н а  
СССР. «Получив советс
кий паспорт, — говорит 
А. Г. Нелюбина,—вы ста
новитесь полноправными 
гражданами - — строите
лями коммунистическо
го общества. Для вас, 
только вступающих в 
жизнь, важно определить 
свое место в обществе, 
избрать правильный путь 
в жизни, чтобы прино-- 
сить' обществу макси
мальную пользу. Какую 
бы работу советский че
ловек не исполнял —ма
ленькую или большую,

физическую или умствен
ную, в промышленности 
или в сельском хозяйстве 
—-везде должен делать 
ее с чувством высокой от
ветственности и созна
тельности, ибо этим са
мым он создает благопо
лучие не только для се
бя, но и для всего наро
да. Получив паспорт, 
храните его, ничем не за
пятнайте. Будьте в жиз
ни людьми честного тру
да, большой правды. Бе
регите, друзья, высокую 
честь и звание граждани
на СССР — строителя 
коммунизма!».

Открылась торжест
венная церемония вруче- 

■ ния паспортов. 25 юно
шам и девушкам были 
вручены темнозеленые 
книжечки с гербом СССР. 
Вот и кончилось их дет
ство. Вчерашние девчон
ки и мальчишки вступи
ли в новую пору своей 
жизни— прекрасную по
ру юности. 16 лет—это 
преддверие самостоя
тельности, это дума • о 
том, кем быть, как слу
жить людям, как найти 
•счастье.

Виновников торжества 
•поздравили старшие то
варищи, школьники. Ок
тябрята вручили им цве
ты и сувениры. Юноши и 
девушки в ответ на позд
равления и напутствия 
младших и старших то
варищей читали стихи. 
•Они заверили, что будут 
достойными граждана
ми своей Родины.

Долго в этот вечер зву
чали песни, молодежь 
кружилась в танце. На 
•всю жизнь останется в 
памяти ребят этот • тор
жественный акт.

Н. ТОЛСТОГУЗОВ, 
участковый инспектор 

Пижемекого ОВД.

ПОЛУЧИЛИ ПАСПОРТА
10 апреля зал Ошмин- 

окого сельского Дома 
культуры заполнили жи
тели села. В центре зала 
— именинники вечера — 
учащиеся десятых клас
сов, получающие пас
порта.

Звучит гимн Советско
го Союза. Его исполнили 
участники духового орке-, 
стра районного Дома
культуры. В зал вносят 
знамена. И вот на сцену 
один за другим поднима
ются ребята. Здесь сек
рет а р ь р а йисп олком а
В. П. Суворов вручает им 
паспорта. В этот день 54 
юноши и девушки полу

чили свой первый доку
мент гражданственности.

Именинников привет
ствовали пионеры 4 «а»
класса. А октябрята вы
ступили с литературной 
композицией «Вам 16». С 
теплыми и добрыми по
здравлениями и напутст
виями выступили препо
даватели Ошминской 
Бредней школы Н. Р. Ель- 
кина, К. Ф.- Зайцева, 
председатель сельского 
Совета Б. М. Бабин, на
чальник районного отде
ла внутренних дел П. И. 
Поздяев.

А. ГОЛИГОРОВА,
директор сельского 

Дома культуры.

Знай свою Родину, береги ее богатства

„СТОЛБЫ"— Т А Е Ж Н О Е  ЧУДО
...Между таежными кедрами 

тянулось два следа: человека 
и рыси. Зверь шел чуть в сто
роне, видимо, прячась, чтобы 
внезапным прыжком ошело
мить человека, сбить его с ног. 
Но вот на поляне следы сли
лись. По ним видно, что че
ловек ступил в сторону, а 
рысь как-то по-собачьи заю
лила вокруг него. Эти два сле
да мирно спустились в доли
ну, к избушкам, и только там 
потерялись на протоптанных 
дорожках.

Найдутся скептики: такое 
бывает разве что в сказках— 
рысь хищный и кровожадный 
зверь. Но этот случай не из 
сказки. Там, где часто встре
чаются следы рыси и челове
ка,—табличка: «Таежный
приют доктора Айболита». И 
все красноярцы, идущие на 
«Столбы», знают, что здесь 
возвращались с прогулки их 
любимица рысь Дикси и метео
ролог заповедника Елена Алек
сандровна Крутовская, приру
чившая ее, как и многих дру
гих лесных обитателей, соб
ранных в живом уголке.

Заповедник «Красноярские 
столбы» широко известен . по 
только уникальным живым 
уголком, в котором есть почти 
все представители фауны гор
ной тайги: бурый медведь, 
рысь, марал, выдра, горностай, 
волк, орел, глухарь... Все они 
когда-то попали в беду, а за
тем были выхожены сотрудни
ками заповедника и их иервы- 

_ми помощниками в этом деле 
—красноярскими ребятами.

У «Столбов», расположен
ных в десяти километрах от 
города на Нравом берегу Ени
сея, много других поэтических 
названий: «Страна причудли
вых скал», «Край каменных 
великанов»; Около ста огром
ных, иногда почти отвесных 
скал, возвышаются над -ок
рестной тайгой — «Дед», 
«Перья», «Львиные ворота», 
«Китайская стенка», «Воро
бушки», Рукавички», «Мо
нах», «Беркут». Время и ве
тер придали каждой из скал' 
неповторимый облик.

Тайга, скалы, микроклимат 
с удивительно мягкой для Си
бири зимой, летнее много
цветье,—все это привлекает

сюда тысячи людей со всех 
концов страны. 0 «Столбах» 
сложены легенды, написаны 
стихи, сняты фильмы.

В 1823 году' красноярский 
рудознатец Прохор Селезнев 
писал: «Зело превелики и пре
чудесно сотворены скалы...». 
С конца прошлого века «Стол
бы» стали местом нелегальных 
встреч революционно настро
енной молодежи, рабочих мае
вок. Здесь в 1906 году сос
тоялось заседание второго 
съезда сибирского Союза 
РСДРП.

«Столбы» сохранились во 
многом благодаря одному из 
первых постановлений Енисей
ского губревкома, запретивше
му здесь рубку леса и выра
ботку камня. Во время отече
ственной войны, в 1944 году, 
«Столбы» были объявлены го
сударственным заповедником. 
Перспективный план развития 
туризма предусматривает стро
ительство в этих местах ком
фортабельной гостиницы, спор
тивных лагерей.

А. ЩИ ГЛЕНКО, 
корр. ТАСС.

Красноярск.

О Т П У С К . . .  П О Д  З Е М Л Е Й
Уже много лет сибирские 

спелеологи проводят отпуск в 
подземных экспедициях.

Задачей только что закон
чившейся экспедиции было 
дальнейшее изучение Лысанс- 
кой пещеры, находящиейся в 
Саянских горах, в Краснояр
ском крае.

Группа слортомЕМО'В-под'ВОд- 
ников из- Красноярска прошла 
сложный 30-метровый сифон 
(полностью затопляемый уча
сток) подземной реки и отк- 
рыла новую систему Лысан- 
ской пещеры. Один из залов 
за его масштабность и сталак
титы, напоминающие звезды, 
первооткрыватели назвали
Космическим.

На верхнем снимке: участ
ники экспедиции спелеологи- 
подводники из Красноярска 
инструктор Д О С А А Ф  Виталий 
Лукьянов, инженер Юрчй 
Кромм, фрезеровщик Влади
мир Коиссо-в и преподаватель 
политехнического института 
Юрий Ковалев.

На нижнем снимке: участник 
экспедиции радиотехник из 
Красноярска Лилия Чижик а 
одном из верхних «залов» Лы- 
санской пещеры.

Фото и текст А. Полякова.
(Фотохроника ТАСС).

Зам. редактора
В. С. РЫБАКОВ.

Телевидение
Суббота, 20 апреля

9.30—  «Поэзия». Александр 
Жуков (к 70-летию со дня рож
дения). 10.00—  «По — письмам 
зрителей». 10.30— «Для вас, ро
дители!». 11.00— «Поэт и царь». 
Фильм. 12.20—  «Вам отвечает 
министр лесной и деревообра
батывающей промышленности 
СССР Н. В. Тимофеев». 12.50 
— «Радуга». Телеобозрение. 
13.40 —  «Здоровье». 14.10—  
«Заколдованный мальчик». 
Мультфильм. 14.55 — . Чемпио
нат мира по хоккею. Сборная 
СССР—  сборная Швеции. 17.30 
— «Всесоюзный коммунисти
ческий субботник». Репортаж. 
18.15 —  «В мире животных». 
18.55— Чемпионат мира по хок
кею. Сборная Чехословакии— 
сборная Финляндии. 21.15^— 
«Время». 21.45— Встреча с ком
позитором А, Бабаджаняном.

Воскресенье, 21 апреля
9.30—  Для школьников. «Бу

дильник». 10.00—  «Служу Со

ветскому Союзу!». 11.00 — 
Встреча с Героями Советского 
Союза Н. П. Каманиным, М. М. 
Водопьяновым, В. С. Молоко
вым, А. В. Ляпидевским. 11.45 
— «Музыкальный киоск». 12.15 
— «Сельский час». 13.15— «Егор 
Булычов и другие». Фильм 
14.45— «Концертный зал теле
студии «Орленок». 15.30 — 
«Международная панорама». 
16.00—  «По вашим просьбам». 
Музыкальная программа. 16.40 
— «Поэзия». «Славлю солдат 
революции». 16.55—  «На афи
шах Большого театра СССР».
17.30 — Мультфильмы. 18.15— 
«Клуб кинопутешествий». 19.15 
«Рождено революцией». Док. 
фильм. 19.35—  Концерт масте
ров-искусств. 21.00—  «Время».’
22.30 —  Спортивная програм
ма.

Кино
Воскресенье, 21 апреля

Тоншаевский ДК — «Чипол- 
лино» в 20.00.

Кинотеатр «Нива»— «До пос
ледней минуты» в 20.00.

Ошминский ДК —  «Любовь 
и смерть» в 20.00.

Шайгинский ДК — «Пятая 
четверть» в 20.00.

Уренской ПМК треста «Вол- 
говятсксельэлектрострой»

ТРЕБУЮТСЯ
опытные электромонтеры 

для производства электромон
тажных работ в Тсншаевском 
районе. Оплата труда сдельТга- 
премиальная, включается 30 
процентов твердой надбавки 
за передвижной характер ра
бот.

Обращаться по адресу: г. 
Урень, ул. Ленина, 222. Теле
фон: 2— 13— 81.

С 5 мая при Шахунском от
делении Уренской инкубатор
ной станции производится 

ПРОДАЖА
суточных цыплят для насе

ления.
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